C Quoi L'Info?

Ce 18 septembre 2023, France Télévisions lançait une nouvelle offre d'infos. Non non, nous ne parlons pas des éditions lci, mais d'un vrai JT pour les jeunes de 12 à 18 ans sur la chaine France Info, baptisé "C Quoi l'Info ?". Du "news" avec les codes des réseaux sociaux et sans "jargon journalistique".

Dans les régions de France 3, nos téléspectateurs qui, en général, n'ont pas besoin de langage adapté, se posent aussi beaucoup cette question : C Quoi L'Info ?

Un présentateur qui lance une autre présentatrice qui lance un chroniqueur visiblement ailleurs.

Un dossier tourné à Paris sur la rentrée scolaire... pas du tout pertinent pour le recteur d'académie de Toulouse, invité du JT Midi-Pyrénées.

Une info sur le tremblement de terre au Maroc qui se décline en local, régional 5 minutes plus tard et en national, sur place dans le pays... mais là, il a fallu attendre 20 minutes... avec un duplex ? Non, juste un plateau! C'est Ça L'Info?

Quant à "L'actualité nationale et internationale vue par les régions", elle a déjà du plomb dans l'aile.

À peine deux semaines après le démarrage d'Ici, trois rédactions se sont fait sermonner en tentant de diffuser un dimanche des reportages réalisés en région à la place d'un dossier national de 7 minutes. Si c'est ça l'info, il y a tromperie sur la marchandise!

Il y a le discours pour les téléspectateurs — dont les réactions montrent qu'ils ne sont pas vraiment dupes — et les consignes (ou peut-être devrions-nous dire "les ordres") dès qu'une antenne décide d'un choix éditorial différent. Une belle leçon d'autonomie vue de Paris.

Avec un argument choc : "la rédaction nationale ne travaille pas pour rien".









Quel manque de considération et quelle humiliation pour celles et ceux dont les sujets ont été trappés et qui ont travaillé pour rien dans leurs antennes!

Le SNJ tient à rappeler à la direction les promesses de Sophie Guillin de mettre en place un observatoire des sujets régionaux non diffusés.

"À améliorer », allez-vous nous répondre, mais comment allez-vous gérer le découragement et la fatigue qui se font déjà sentir malgré les 58 ETP provisoires débloqués pour trois mois ?

Décidément en cette rentrée, la direction de FTV soigne les plus jeunes, mais n'épargne pas les plus anciens, comme en témoignent les téléspectateurs que nous rencontrons ou qui écrivent au médiateur. Ceux

-là sont allés voir C Quoi l'Info en zappant sur d'autres chaînes.

Et dans cet exercice périlleux qu'est devenu le bouclage à l'heure de ces longues tranches de JT, voilà que les logiciels achetés et imposés dans les antennes, au prix parfois de risques sur la santé des salariés, nous lâchent.

Pour preuve, la non-diffusion dimanche du JT de France 3 lle-de-France pour cause de conducteur avalé et jamais recraché par Open Media à 17 H 43. Ça promet!

On pourrait peut-être suggérer aux deux journalistes de C Quoi l'Info d'expliquer à nos jeunes, sans jargon journalistique, à quoi sert un logiciel de fabrication de conducteur.

Ou en quoi une régie automatisée est totalement inadaptée et donc inutile dans ces JT! Sauf peut-être à faire revivre "Temps X". On aimerait beaucoup répondre à la question "c quoi l'info" car pour nous, l'info n'est pas un truc aseptisé dans lequel on ne décide de presque rien.

Ce n'est pas une succession de visages à l'antenne comme nous le constatons, ce sont surtout de vraies rencontres et des reportages sur le terrain.

Pour nous, l'information, c'est avant tout privilégier la qualité. Et pour cela, prendre de la hauteur avec un langage images moderne, des habillages novateurs, tout ce qui semble réservé à "l'autre chaine de l'entreprise". Cela passe aussi par un vrai plan drones, sécurisé et légal, qui permettra en plus une économie de 600 000 euros par an minimum.

C Quoi l'Info dans le Réseau ? Une information appauvrie et centralisée.

Paris, le 20 septembre 2023